

Inicia hoy la supercarretera bursátil (El Reforma 09/08/10)

Inicia hoy la supercarretera bursátil (El Reforma 09/08/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 9 de agosto de 2010 Bolsa Mexicana de Valores pone en marcha el esquema RINO. Usará un lenguaje mundial, el FIX, en milisegundos. Habrá road show para promover la nueva plataforma. - ESTRENA BMV SISTEMA DE MÚLTIPLE ACCESO A partir de hoy, el sistema central de negociación de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se abre al mundo, mediante la "gran" carretera tecnológica de múltiples accesos, con el fin de recibir a inversionistas internacionales de alta frecuencia (algorithmic trading). Tras una saturación en el sistema central de negociación por la presencia de estos participantes, lo cual restaba competitividad al mercado accionario mexicano y pérdida de inversionistas, las autoridades financieras modernizaron los esquemas de operación bajo la Renovación Integral de la Normatividad Operativa (RINO), que entra en vigor este 9 de agosto. La mayoría de las órdenes que se procesan en los mercados más desarrollados proviene de los inversionistas de alta frecuencia -aquellos que operan muchas órdenes por segundo, buscando ganancias con pequeños diferenciales, por lo que necesitan accesos muy rápidos. Por ello, este lunes la BMV da el "banderazo de salida" para que los operadores e inversionistas transiten en su "gran" carretera tecnológica de múltiple acceso al sistema central de negociación, con un lenguaje mundial, el FIX, y en milisegundos. "Hacia el último trimestre del año, la BMV, en conjunto con las casas de bolsa, realizará dos road show, en Estados Unidos y en Europa, precisamente para la promoción internacional de este tipo de servicios", anuncia Jorge Alegría Formoso. El director general de Mercados e Información de la BMV detalla que serán presentaciones en dos formatos: grupales, en las que se abordarán los cambios normativos que se han dado en México, la aplicación del gobierno corporativo, la utilización del lenguaje internacional FIX para mandar órdenes y en milisegundos; asimismo, se realizarán presentaciones individuales (one by one) con citas ya solicitadas. "En cuanto esté RINO funcionando, después de agosto, nos vamos a ir a promoverlo y es un esfuerzo conjunto entre la BMV y las casas de bolsa, pues son las que al final cachan y tienen que proveer este servicio (...) No sólo hay que poner el huevo, también hay que cacarearlo", dijo el directivo a EL FINANCIERO. Segundas derivadas El mercado mexicano de capitales puede seguir creciendo con la misma base de inversionistas, afirma Jorge Alegría, "algo así como un desarrollo orgánico". Sin embargo, con las nuevas normas de operación, lo que se busca es triplicar el número de participantes, el volumen y la liquidez. "El crecimiento del mercado accionario en México puede ser importante, al incorporar estos participantes internacionales", dice. Como segundo efecto, a la BMV le interesa que se desarrollen inversionistas de alta frecuencia nacionales, que en un principio serán las casas de bolsa, las operadoras y los bancos los que tengan más accesos para que puedan hacer su propio algorithmic trading, pero después serán otros participantes. Otra derivada de los cambios de RINO, es que las empresas de mediana bursatilidad van a tener un camino "menos tortuoso" para ser negociadas, pues se eleva el número de posturas, de participantes y de liquidez. Así, la BMV quiere alcanzar un poco del mercado de los inversionistas de alta frecuencia. Mientras tanto, la Bolsa Mexicana y el Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) se van alineando para tener la misma terminal, vía lenguaje FIX, para la integración de ambos mercados, como consecuencia de estos cambios, lo que sería la segunda derivada.